







# Mario Rotta

## "Drama en cuello y corbata" ganó premio Alerce 1969

Aunque la Sociedad de Escritores de Chile no lo ha confirmado oficialmente, se sabe que el Premio "Alerce" 1969, mención novela, recaió en el periodista, escritor y poeta Mario Rotta. El galardón implica una recompensa de 1.000 escudos y la publicación del libro por la Editorial Universitaria de la Universidad de Chile, representada también en el jurado. Para Rotta, 38 años, casado, 4 hijos, relacionador público de la DIRINCO, la publicación es lo más valioso del premio. "Así uno deja de escribir sólo para su familia, explica, como le pasa a tantos amigos nacionales debido a la indiferencia de las editoriales chilenas".

La obra premiada, "Cenizas" trata en 67 cardinas del análisis retrospectivo de su vida que hace un hombre común a punto de morir.

La novela tiene muchos elementos biográficos de Rotta, que aparecen episódicamente en el texto. Sus crónicas de los catástrofes del relave de "El Cobre" y la explosión del grisú en Coronel surgen entre los recuerdos del hombre que agoniza.

### NOVELA "IN EXTREMIS"

"Cenizas" es el drama del empleado de cuello y corbata que hace el balance de su vida y no encuentra en ella nada que lo justifique como ser humano. La idea se le ocurrió a Rotta cuando él mismo estuvo a las puertas de la muerte enfermo de tifus. Durante la convalecencia trabajó el tema hasta que se enfermó de nuevo, en noviembre del 67, oportunidad en que llegó a estar desahuciado. "Soy muy apolidado", comentó.

Los largos viajes en micros entre su casa de San Bernardo y su oficina de DIRINCO en el Ministerio de Economía los utilizó ca-

ribiendo. En marzo del 68 mandó la novela a la Sociedad de Escritores "con mucha fe". El premio lo tomó de sorpresa, dice, pero "significa un estímulo importante". "Yo escribía y escribía a toda velocidad, con miedo de morir antes de poder decir mis cosas", cuenta Rotta, nunca pensó que llegaría a los 30 años".

"Ahora voy a poder escribir con más calma, ya que no me muri y en "Cenizas" encontré mi estilo", dice.

Mario Rotta se inició en la labor literaria como poeta y mandó versos suyos a un "mentón de concursos sin sacar siquiera una mención honorífica". Tiene, sin embargo, otra novela escrita y una más en preparación.

# **"Drama en cuello y corbata" ganó Premio Alerce 1969**

## **[artículo].**

Libros y documentos

### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1969

### **FORMATO**

Artículo

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Drama en cuello y corbata" ganó Premio Alerce 1969 [artículo].

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

### **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)